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https://scholar.google.com/citations?user=U4s6PyYAAAAJ&hl=en&authuser=2

17 
بحث في قواعد بيانات سكوبس

9

في شبكة العلوم

https://scholar.google.com/citations?user=U4s6PyYAAAAJ&hl=en&authuser=2
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إجراءاتاتخاذثمالاصطناعي،الذكاءيطرحهاالتيوالتحدياتالفرصتقييمواجبيتجنبأنالعاليالتعليممجالفيشخصأيعلىيجبلا

لذكاءباالأقلعلىأساسيفهماكتسابالعاليالتعليمفيالجميععلىيجبسيئاً،أوجيدًاذلككانسواء.المجهولمنالخوفلمجرد

للذكاءلهائلاالتحديلديناوالاقتصاداتالسياسيةوالأنظمةوقيمناوثقافاتنامجتمعاتناتواجهعندما.مستنيرةقراراتلاتخاذالاصطناعي

.العاليالتعليممنتوجيهايتوقعونمواطنينافإنالاصطناعي،

https://unesdoc.unesco.org/ark:/ 48223fp/0000386670=teSnIsop?2d=dIyreuq&675 dd 79-2094-4256-8754- a6ecff1a77bc

تسخير عصر الاصطناعي: 2023اليونسكو : المصدر

الذكاء في التعليم العالي

By 2030, the potential contribution of AI to the global economy

is estimated at US$15.7 trillion (PWC, 2019)

https://unesdoc.unesco.org/ark:/48223/pf0000386670?posInSet=2&queryId=d675dd79-2094-4256-8754-a6ecff1a77bc
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Ubiquitous 
Undetectable Transformative

جزءًا لا يتجزأ من حياتنا اليومية 
غير قابلة للاكتشاف

تحويلية

هل نستطيع تجاهل الذكاء الإصطناعي في البحث؟

لذكيةالتغيير الجذري الذي يمكن أن يحدث نتيجة لتطبيق التكنولوجيا ا
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AIهل تتغير حياة الباحث  في عصر 
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قوة حاسوبية 

كبيرة

علوم البيانات 

بيانات ضخمة

عدسة البداية من هنا
اعيلماذا هذه القفزة الكبيرة للذكاء الإصطن

العدسات الثلاثة



2016

18

181

2025

تحميل
سنةمليون 1.8هذه البيانات يستغرق 

لشخص واحد

8

البيانات حول العالم 

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي
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تعريفات 
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الذكاء الاصطناعي 

لةتعليم الآ

يقالتعليم العم

البيانات

Artificialالاصطناعيالذكاء intelligence AIأشياءتؤديالحواسيبأوالآلاتجعلهو

.بذلكالإنسانقامإذاذكاءإلىتحتاج

Machineالآلةتعليم Learning MLتقنياتتطويرعلىيركزالحوسبةعلمفيمجالهو

.يحةصربرمجةإلىبحاجةتكونأندونالبياناتمنوالسلوكالأنماطبتعلمللأنظمةتسمح

.الاصطناعيالذكاءفروعمنفرعًاالآلةتعليميعتبر

Deepالعميقالتعلم Learning DLنماذجاستخدامعلىيركزالآلةتعلمفروعمنفرعهو

علىالتقنيةهذهعتمدت.البياناتوتحليللفهمالعميقةالعصبيةبالشبكاتتعُرفاصطناعيةعصبية

.ياناتالبفيالمعقدةالأنماطوتحليللتمثيلالعصبيةالشبكاتتكنولوجيامنالاستفادة

.راراتالقلاتخاذواستخدامهاتحليلهايمكنالتيالحقائقأوالمعلوماتمنمجموعةهيالبيانات

لفهمتخدموتسُأخرى،أشكالأوصوت،صور،نصوص،أرقام،شكلفيعادةالبياناتتمثيليتم

.القراراتواتخاذالأفكار،واستنتاجالظواهر،

نص

صوت
صورة

فيديو

أعداد
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محركات الاستدلال

الذكاء 
الاصطناعي 

الضيق

الخبيرةالأنظمة التعلم الخاضع للإشراف

الذكاء 

الإصطناعي

ية الرسوم البيان
المعرفية تعلم غير خاضع للإشراف

الذكاء 
الاصطناعي 

العام

ةتعليم الآل للإشرافجزئياالتعلم الخاضع 

تعلم التعزيز

التعلم العميق
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كيف تتعلم نماذج الذكاء الإصطناعي
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التعلم من البياناتيتبع التعليماتيتعلم من التجارب في الحياة

Machine learning Computer Human 
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التعلم من البيانات 

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

حجم المنزل

السعر

10

20

50

40

30

Modelحجم المنزل السعر

10O.2
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البيرسبترون أو المدرك 

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

Perceptron

والذي،"Perceptronرونبيرسيبت"اسمالخلاياهذهلتمثيلنموذجأبسطعلىيطُلق.اصطناعيةعصبيةشبكةأيفيأساسياًجزءًاتشكلالعصبيةالخلايا

.بيرسيبترونلبنيةتوضيحياًمخططًاالشكليظُهر.واحدمخرجلتوليدالمدخلاتمنكبيرعدداستيعابعلىبقدرتهيمتاز

خلية طبيعية خلية إصطناعية

1957اخترعه عالم النفس الأمريكي فرانك روزنبلات في عام 
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Machine Learning (ML):

Deep Learning (DL):
قطة

قطة

تعلم الآلة

تعليم عميق

دخل سمات تعلم

سماتخرج تعلم
VS



ذكاء الأسراب

.اللامركزية، التعاون، السلوك جماعي ذكي

أنواع أخرى من الذكاء الإصطناعي



Artificial bee colony (ABC) algorithm Ant colony optimization algorithm (ACO)

Cat Swarm Optimization (CSO)

Camel Algorithm (CA)

Lion optimization algorithm (LOA)

يساعديالذالفرمون تضعغذاء،نملةتجدعندماالبيئة،بإكتشافالبحثيبدأ
لوقتامرورمعيتبخرالفرومون خصائص.للغذاءللوصولالأخرياتالنملات
.طويلاالغذاءطريقيكون عندما

مستوحاة من الطبيعة-خوارزميات ذكية

خوارزمية74حوالي 

مشهورة لمخلوقات مختلفة

2021سنة من كتاب صادر 



إستراتيجيته التكاثرالعدوانية

Cuckoo bird

ىالأخرالطيورأعشاشعلىالوقواقطائرتطفلمنمستوحاةخوارزمية

.بيضهمهبأنلهممظهراذكيةبطريقةأعشاشهمفيبيضهالطائريضعحيث

اضنةالحالطيورتعلمإنوماالحيلة،هذهالطيوربعضتكتشفذلك،ومع

مكانفيآخروبناءالعشبهدمببساطةأوالبيضةبرميإماتقومحتىبذلك

."مختلف

الفرخجيخروحالماالمضيف،الطيربيضقبليفقسالوقواقبيضوعمومًا

هادفعطريقعنالمضيف،الطيربيضطردبهيقومعملأولغريزيًّا،

.الغذائيةالموادمنالوقواقفرخحصةمنيزيدمماالعش،منعشوائيًّا

يفالمضفرخنداءيحاكيأنيمكنالوقواقفرخأنأيضًاالدراساتوأظهرت

.التغذيةفرصةمنالمزيدإلىللوصول

Cuckoo search (CS) 

https://youtu.be/SO1WccH2_YM
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The Transformer - model architecture

الانتباهآليةعلىأساسيبشكليعتمدوالذي(Transformer)"المحول"يسمىالعصبيةللشبكاتجديدًانموذجًايقترحالبحثهذا

Attention ًالنموذجهذاأنالتجاربأظهرتوقد.المعقدةالتزاوجيةالتراكيبأوالمتكررةالعصبيةالشبكاتاستخداممنبدلا

مهمتيعلىالنموذجاراختبتم.للتدريببكثيرأقلوقتإلىويحتاجالتوازيعلىالقدرةمعالتوازنوقابليةالنتائججودةفييتفوق

.المتاحةالأخرىالنماذجمنأفضلنتائجوأظهراللغةترجمة
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مليار متغير340 مليار متغير175مليار متغير7

حجم النماذج والقدرات الهائلة

مليار متغير70متغير2

Mixtral 8x7B
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مليار متغير175

مليار كلمة500تدرب على 

سنة لقراءة هذه البيانات1000ربما يستغرق الإنسان 

مثلا عندما نقوم بكتابة ... ببساطة هو نموذج إكمال تلقائي

رسالة في الواتساب يقترح البرنامج الكلمات اللاحقة

مثل ضوء القمر المنعكس من ... معلومات بشرية الأصل 

ضوء الشمس
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نص

صوت

صورة

فيديو

Gemini AI

06-12-2023

نموذج جوجل الحديث
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Gemini 1.5

نموذج جوجل الحديث

https://aistudio.google.com/

https://aistudio.google.com/
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إجابةسؤال؟

مليار متغير175

مليار كلمة500تدرب على 

سنة لقراءة هذه البيانات1000ربما يستغرق الإنسان 

مثلا عندما نقوم بكتابة ... ببساطة هو نموذج إكمال تلقائي

رسالة في الواتساب يقترح البرنامج الكلمات اللاحقة
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ثورة النماذج اللغوية الكبيرة
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إجابةسؤال؟

LLM Large Language Model

GPT Generative Pre-trained Transformer ًب مسبقا نموذج لغوي توليدي مُدرَّ

نموذج اللغة الكبير



26
a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

ترجمة اللغات
يكتابة المحتوى الإبداع

الإجابة على الأسئلة

حل المشكلات

اتتحليل البيان

صناعة الصور

تلخيص

تصحيح الاخطاء

البرمجة

معلم

استخدامات في 

مجال التعليم 

والبحث العلمي

شرح

مقارنة

التصحيح الآلي

يتعليم تفاعل

تعليم متكيف

يتقييم آل
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مشاكل

النماذج اللغوية الضخمة مصممة لإكمال النص وليس لإعطاء معلومات صحيحة•

التحيز والمشاكل الأخلاقية•

إجابةسؤال؟
حاجز 

حماية

حاجز 

حماية

guardrail

حقوق الملكية الفكرية•

guardrail
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مشاكل

اجهتوعندماسيئبشكلتتصرفالضخمةاللغويةالنماذج•

مسبقا  عليهامدربةغيرحالات

بلالصندوقخارجتفكرأدمغةلستالضخمةاللغويةالنماذج•

تلقائيإكمالنماذجهي

سيارات القيادة الذاتية لشركة 

تسلا تعتقد أنها إشارات مرور

interpolation vs extrapolation
الإكمال الداخلي أو الإستقراء 
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شات جي بي تي -كيف يعمل
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مكان كتابة الأمر

https://chat.openai.com/

https://chat.openai.com/
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ما يجب فعله بشأن الذكاء الاصطناعي والغش أو الإنتحال؟

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

. باحث أدخل إيعازًا للذكاء الاصطناعي، ونسخ الاستجابة وسلمها/طالب•

. الباحث وحررها وعدلها وسلمها/قرأها الطالب. الذكاء الاصطناعي أنشأ استجابة•

. الباحث استجابات عديدة للذكاء الاصطناعي، واستخدم أفضل الأجزاء وحررها وسلمها/صنع الطالب•

.أنشأ الذكاء الاصطناعي مسودة وقدم تعليقات لتحسينها. الباحث الأفكار الرئيسية/كتب الطالب•

.الذكاء الاصطناعي لأفكار، ثم كتب وسلم البحث/الباحث الإنترنت/استشار الطالب•

.  الباحث المحتوى بالكامل دون استشارة الذكاء الاصطناعي أو الإنترنت/كتب الطالب•

• Student/researcher plugged prompt into Al, copied response and submitted it.
• Al created a response. Student/researcher read, edited, adjusted, and submitted.
• Student/researcher created multiple Al responses, used the best parts, edited, and submitted.
• Student/researcher wrote main ideas. Al generated a draft and offered feedback to improve.
• Student/researcher consulted internet/Al for ideas, then wrote and submitted.
• Student/researcher wrote all assignment content without consulting Al or the internet.

ذكاء إصطناعي كامل

ذكاء بشري  كامل

رايةدعلىالتعليميةالمؤسساتتظلأنالمهممن

الاصطناعيالذكاءمجالفيالتطوراتبأحدث

فحةلمكااستراتيجياتتطويرمنتتمكنحتى

.الاصطناعيالذكاءباستخدامالغش
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هل تستطيع برامج كشف الإنتحال معرفة محتوى مكتوب بالذكاء الاصطناعي

https://www.youtube.com/watch?v=uaZZj7HRMEs

https://www.youtube.com/watch?v=wFyXCEjKqAw

https://www.youtube.com/watch?v=uaZZj7HRMEs
https://www.youtube.com/watch?v=wFyXCEjKqAw
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هل تستطيع برامج كشف الإنتحال معرفة محتوى مكتوب بالذكاء الاصطناعي

Clearly indicate the use of language models in the manuscript, including which
model was used and for what purpose. Please use the methods or
acknowledgements section, as appropriate.

https://www.elsevier.com/about/policies-and-standards/the-use-of-generative-ai-and-
ai-assisted-technologies-in-writing-for-elsevier

https://www.elsevier.com/about/policies-and-standards/the-use-of-generative-ai-and-ai-assisted-technologies-in-writing-for-elsevier
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قوانين وتشريعات
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https://www.niu.edu/citl/resources/guides/class-
policies-for-ai-tools.shtml

:التاليةللأنشطةالدورةهذهفي(ChatGPTمثل)التوليديةالاصطناعيالذكاءأدواتباستخداميسُمح

أفكاركوتحسينالتفكير•

بكالخاصةالبحثأسئلةصقل•

موضوعكحولمعلوماتعلىالعثور•

أفكاركلتنظيممخططإعداد•

والأسلوبالنحويةالقواعدمنالتحقق•

:التاليةللأنشطةالدورةهذهفيالتوليديةالاصطناعيالذكاءأدواتباستخداميسُمحلا

.Zoomدردشةفيتضعهالذيالمحتوىأولكمخصصةمناقشةمواضيعلإنشاءالأداةاستخداممثل،الدراسيالفصلسياقاتفيشخصيتكانتحال•

.الأداةاستخداميمكنكأنهعلىالاتفاقتمإذاإلا،مجموعتكقبلمنلكتعيينهتمالذيالجماعيالعملإكمال•

.الكتابةلتعيينمسودةكتابة•

.الفصلتعييناتلإكمالكاملةأوراقأوفقراتأوجملكتابة•

الاستخدام المقبول وغير المقبول للذكاء الاصطناعي

Temple Universityمثال من جامعة 
ترجمة

https://www.niu.edu/citl/resources/guides/class-policies-for-ai-tools.shtml
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تعزيز الابتكار والإبداع بتنظيم مسابقات ذكاء إصطناعي 

تحديد المشكلة

التقمصتعريف تكوين الأفكار نموذج أولي إختبار

التعلم من النموذج الأولي

الإختبار يساعد في إعادة تحديد المشكلة

الإختبار وتكوين أفكار جديدة

التعلم مدى الحياة

البداية
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جوجل جيميناي-كيف يعمل
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مكان كتابة الأمر

https://gemini.google.com/app

https://gemini.google.com/app


36

التحكم في الاستجابات و التصدير لتطبيقات أخرى
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2لاما -كيف يعمل
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مكان كتابة الأمر

https://www.llama2.ai/

https://www.llama2.ai/
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مجموعة كبيرة من النماذج
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https://poe.com/sage

مكان كتابة الأمر

https://poe.com/sage
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تطبيقات هاتف محمول 

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

Microsoft Copilot

With ChatGPT-4

Bing
Chat with AI & ChatGPT-4 

يحتوي على مجموعة كبيرة من 

النماذج لكتابة النصوص والصور

ChatGPT-3.5

يدعم الأوامر الصوتية
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية
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https://huggingface.co/chat/

https://huggingface.co/chat/
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية
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https://typeset.io/

https://typeset.io/
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية
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https://quillbot.com/

https://quillbot.com/
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية
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https://www.openread.academy/

https://www.openread.academy/
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية

a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

https://www.perplexity.ai/

https://www.perplexity.ai/
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منصات ذكاء اصطناعي أكاديمية
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https://elicit.com/?workflow=table-of-papers

https://elicit.com/?workflow=table-of-papers
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منصات ذكاء اصطناعي للترجمة
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https://www.matecat.com/

https://www.matecat.com/
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منصات ذكاء اصطناعي للترجمة
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https://www.matecat.com/

البحث الأصليالبحث المترجم

https://www.matecat.com/
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Summarize the research paper in only 50 words, highlighting key findings and its contribution to the

field. Evaluate methodology and weaknesses, comparing it with prior studies. Identify research gaps

and propose future directions inspired by this study's insights. Be critical if needed. You must start

with author name and year:

عن طريق مستعرض ميكروسوفت ادج4ملخص لبحث باستخدام كوبايلت شات جي بي تي 
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Rewrite the text below to improve its writing quality, flow, readability
and coherence. Make sure to fix any grammar and spelling mistakes.

isn’t it intrsintg how u can still rd this despit all the mistakez?

You are a professional editor, skilled at improving the clarity and
concision of writing. You can rephrase sentences to make them more
effective, and you can add details to make them more interesting. You
can also correct any grammatical or spelling errors.

Revise my writing

Exercises
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I want you act as a proofreader. I will provide you texts and I would like
you to review them for any spelling, grammar, or punctuation errors.
Once you have finished reviewing the text, provide me with any
necessary corrections or suggestions for improve the text. Finally
paraphrase the text and improve its readability.

مراجعة كتابة

Exercises

You are a team of experts in Creative Writing, academic writing, and
Worldbuilding. Throughout our interaction, you will assist me in
creating engaging and captivating academic writing. Your expertise will
help me to craft my writing more effectively and make my article come
to life.

كتابة إبداعية
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Exercises

خلال.والمالعبناءوفنالأكاديميةوالكتابةالإبداعيةالكتابةفيالخبراءمنفريقهنانحن

خبرتنا.حياةبالتنبضمقالتكوجعلفعاّلبشكلكتابتكصقلفيسنساعدكهذا،تفاعلنا

.للقراءومشوق اجاذب اوجعلهأكبربفعاليةنصكصياغةعلىستساعدك

كتابة إبداعية

You are a team of experts in Creative Writing, academic writing, and Worldbuilding. Throughout our

interaction, you will assist me in creating engaging and captivating academic writing. Your expertise will help

me to craft my writing more effectively and make my article come to life. Write a review about the paper

similar to this format or style of writing (et al. [1] investigated the effect of the process parameters on the

vertical and the planar surface rougKechagiashness of parts produced by the PJ-3DP process. Analysis of Means

diagrams were used to identify the optimum levels for each parameter and Analysis of Variance was used to

identify the effect of each parameter on the surface roughness. The 16 microns layer thickness and the glossy

style provided the optimum surface roughness results.)
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Briefly summarize this paper: Prediction model of surface roughness of selective laser melting formed parts

based on back propagation neural network by Wang et al .(2022)

You are an expert on this concept, and are able to explain it in a clear and concise manner. Use simple

language, and avoid jargon. Provide a brief definition of the term, and then discuss the key aspects of the

concept .Be concise.

خاص بجوجل بارد عندما يكون الملف في الدرايف

Exercises
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I want you to act as a storyteller. You will come up with entertaining stories that are engaging, imaginative and

captivating for the audience. It can be fairy tales, educational stories or any other type of stories which has the

potential to capture people's attention and imagination. Depending on the target audience, you may choose

specific themes or topics for your storytelling session e.g., if it’s children then you can talk about animals; If it’s

adults then history-based tales might engage them better etc. My first request is "I need an interesting story on

perseverance."

سرد قصص

Exercises

قصصًاأويةخرافقصصًاالقصصهذهتكونأنيمكن.للجمهوروخياليةوجذابةمسليةقصصًاستقدم.القصصكساحرتتصرفأنأريدك

مواضيعختيارايمكنكالمستهدف،الجمهورعلىواعتمادًا.الناسوخيالانتباهجذبعلىالقدرةيمتلكالذيالقصصمنآخرنوعأيأوتعليمية

الجمهوركانإذاالحيوانات؛عنالتحدثفيمكنكالأطفال،همالجمهوركانإذاالمثال،سبيلعلىبك،الخاصةالسردلجلسةمحددةمواضيعأو

."والصمودرالاستمراحولمثيرةقصةإلىأحتاج"هوالأولطلبي.انتباههملفتالأفضلهيالتاريخعلىمبنيةقصصتكونقدالكبار،هم

Storyteller

لدعمالنصمنأدلةقدم.(الحزنالغضب،الفرح،المثال،سبيلعلى)النصفيعنهاالمعبرّالعواطفتصنيفطريقعنللمشاعردقيقاًتحليلًا أجر  

جدولفيالنتائجأكتب.عاطفيةفئةكل
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You are an experienced teacher and can generate clear, accurate examples for students of concepts. I want you

to ask me two questions: What concept do I want explained. Wait for me to answer and then ask me the

second question: Who is the audience for the explanation? Then look up the concept and examples of the

concept. Provide a clear, multiple-paragraph explanation of the concept using 2 specific examples and give me

5 analogies I can use to understand the concept in different ways.

شرح بأمثلة توضيحية

Exercises

fuzzy)حولواضحًاشرحًاقدم.المفاهيمحولللطلابودقيقةواضحةأمثلةإنشاءعلىوقادرمتمرسمعلمأنت logic)(الجامعةطلاب)لطلاب

.مختلفةبطرقمفهوماللفهماستخدامهايمكننيتشبيهاتخمسةليوقدممحددينمثالينباستخدامالمفهومحولفقراتعدةمنيتألفالعربيةباللغة

Concepts
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Design a syllabus for a class about educational technology, 12 weeks, in this format:

Course Description:

Course Goals:

Textbook:

Grading:

12 weeks Schedule:

Tools to use:

تصميم خطة دراسية

Exercises

:الشكلبهذاأسبوعًا،12مدتهاالتعليمية،التكنولوجياحولالآدابلكليةالجامعيةللمرحلةلمقرردراسيةخطةتصميم

:المقرروصف

:المقررأهداف

:المقررالكتاب

:التقييم

:أسبوعًا12الـجدول

:المستخدمةالأدوات

Syllabus



57
a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

Input: You are a college professor in [insert subject].

Request: Create 10 multiple-choice questions based on the topic of [insert topic]. There should be one correct

answer and three incorrect answers. Allow me to answer one question at a time before providing me with

another question. For each question I answer, advise if I am correct or incorrect and provide an explanation

accordingly.

تكوين أسئلة

Exercises

إجابةهناكيكونأنيجب.[الموضوعأدخل]موضوعإلىاستنادًامتعددةاختياريةأسئلة10أنشئ.[الموضوعأدخل]فيجامعيأستاذأنت

أجيبسؤالللكبالنسبة.آخرسؤالاً ليتقدمأنقبلمرةكلفيواحدسؤالعلىأجيبدعني.سؤاللكلصحيحةغيرإجاباتوثلاثصحيحة

.لذلكوفقاًتفسيرًاليوقدمخاطئاًأوصحيحًاكنتإذاماأخبرنيعليه،
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You are an expert teacher and curriculum writer that has proficiency in
developing learning frameworks. Create a Bloom’s Taxonomy for 2nd
grade math students studying fractions, with 3 activities for each level
of Bloom’s Taxonomy. Format as a bulleted list.

Integrating ChatGPT with Bloom’s Taxonomy

Exercises

علىالتاليةئلةالأسبترتيبقم.التعلمأطُرتطويربمهارةيتمتعمناهجوكاتبخبيرمعلمأنت

.بلومتصنيفحسبعلىمجموعاتفيبتنسيقهاقم.بلومتصنيفحسب

إعداد خطة باستخدام بلوم

لطلاببلومفتصنيبإعدادقم.التعلمأطُرتطويربمهارةيتمتعمناهجوكاتبخبيرمعلمأنت

.بلومتصنيففيمستوىلكلأنشطة3معللكسور،الدارسينالرياضياتفيالثانيالصف

.نقاطكقائمةبتنسيقهاقم
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You are an expert teacher and curriculum writer that has proficiency in
developing learning frameworks. Create a Bloom’s Taxonomy for 2nd grade
math students studying fractions, with 3 activities for each level of Bloom’s
Taxonomy. Format as a bulleted list.

إعداد خطة باستخدام بلوم

Exercises

لطلابومبلتصنيفبإعدادقم.التعلمأطُرتطويربمهارةيتمتعمناهجوكاتبخبيرمعلمأنت

قم.بلومتصنيففيمستوىلكلأنشطة3معللكسور،الدارسينالرياضياتفيالثانيالصف

.نقاطكقائمةبتنسيقها

تختبر فهم طلاب السنة الثانية في الجامعة ،Bloom( 'evaluating')أعد ثلاثة أسئلة اختيارية متعددة لمستوى تقويم 

:للمواضيع التالية
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You are a quiz creator of highly diagnostic quizzes. You will make good low-stakes tests and diagnostics. You will

construct several multiple-choice questions to quiz the audience on (www). The questions should be highly

relevant and go beyond just facts. Multiple choice questions should include plausible, competitive alternate

responses and should not include an "all of the above option." At the end of the quiz, you will provide an

answer key and explain the right answer.

مُنشئ للاختبارات السريعة 

Exercises

داد عدة أسئلة ستقوم بإع. ستقوم بإعداد اختبارات ذات مخاطر منخفضة وتشخيصية جيدة. أنت مُنشئ للاختبارات التشخيصية عالية الجودة

. يجب أن تكون الأسئلة ذات صلة عالية وتتجاوز مجرد الحقائق(. www)اختيارية متعددة لاختبار الجمهور حول الموضوع على صفحة الويب 

تقدم مفتاح الإجابة في نهاية الاختبار، س". الكل مما سبق"يجب أن تتضمن أسئلة الاختيار المتعدد بدائل مقنعة وتنافسية ولا يجب أن تشمل خيار 

.وتشرح الإجابة الصحيحة

https://www.educationcorner.com/teaching-methods-strategies/

 Bingيشتغل مع وجود الانترنت 

https://www.educationcorner.com/teaching-methods-strategies/
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إنشاء أمثلة وحلها

Exercises

.ودقيقاًمفصلاً كن.بخطوةخطوةالمسألةهذهحلاشرح.الكليةمستوىعلىالموادعلملمقررمساعدمعلمأنت

.القصبسكرمنجرام100فيالمولاتعدداحسب:المسألة

علىهاطرحيمكنكالتيالمتابعةأسئلةتشمل.حقعلىأنكتعرفكيفليأظهر.صحتهامنوتأكدأخرىمرةعملكمنتحققالنهاية،في

:فهمكلضماننفسك
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مساعد في تدوين ملاحظات المحاضرة

Exercises

I want you to act as a note-taking assistant for a lecture. Your task is to provide a detailed note list that includes

examples from the lecture and focuses on notes that you believe will end up in quiz questions. Additionally,

please make a separate list for notes that have numbers and data in them and another separated list for the

examples that included in this lecture. The notes should be concise and easy to read.

Act as a note-taking assistant

علىكزوترالمحاضرةمنأمثلةتتضمنللملاحظاتمفصلةقائمةتوفيرهيمهمتك.المحاضرةلتدوينكمساعدبالعملتقومأنفيأرغب

وبيانات،أرقامعلىتحتويالتيللملاحظاتمنفصلةقائمةإعداديرجىذلك،إلىبالإضافة.الاختبارأسئلةفيستظهرأنهاتعتقدالتيالملاحظات

.القراءةوسهلةموجزةالملاحظاتتكونأنيجب.المحاضرةهذهفيذكرهاتمالتيللأمثلةأخرىمنفصلةوقائمة

https://www.youtube.com/watch?v=NNnIGh9g6fA&t=1218s:تطبيق عملي على محاضرة

The presenter of the lecture is Robert Sapolsky, a Stanford University professor of neurology and biological sciences.

The lecture is titled "Biology and Human Behavior."

https://www.youtube.com/watch?v=NNnIGh9g6fA&t=1218s
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Give me insights about this video: 
https://www.youtube.com/watch?v=iG9CE55wbtY&list=PL70DEC2B056
8B5469
Organize the information in a set of easy to scan bullet points.

غب في تحليلهأكتب هذا الأمر وغير رابط اليوتيوب لفيديو تر... الآن جوجل بارد يستطيع تحليل فيديو يوتيوب وتلخيص المحتوى 

Exercises

2023.11.21

https://www.youtube.com/watch?v=iG9CE55wbtY&list=PL70DEC2B0568B5469
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الاستجابة مترجمة
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قراءة تحليل مختبر 
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مثال 
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Write an essay discussing the role of nanotechnology in targeted drug delivery for cancer treatment. Explore the
applications of nanotechnology in biomedical engineering, focusing on its potential to improve the effectiveness and
safety of cancer treatments through targeted drug delivery systems. Provide an overview of nanotechnology-based
drug delivery systems, such as nanoparticles or nanocarriers, and their ability to selectively deliver anticancer drugs to
tumor sites. Discuss the advantages, challenges, and potential future advancements in this field. Please present your
findings in a well-structured essay format, including an introduction, main body paragraphs covering key aspects of
nanotechnology in drug delivery, and a conclusion. Aim for approximately 1,500 words.

الحيوية،الطبيةالهندسةفييةالنانوالتكنولوجياتطبيقاتاستكشف.السرطانلعلاجالمستهدفةالأدويةتوصيلفيالنانويةالتكنولوجيادوريناقشمقالاً اكتب

الأدويةيلتوصأنظمةعلىعامةنظرةقدم.المستهدفةالأدويةتوصيلأنظمةخلالمنالسرطانعلاجاتوسلامةفعاليةتحسينفيإمكانيتهاعلىمركزًا

.الأوراممواقعإلىائيانتقبشكلللسرطانالمضادةالأدويةتوصيلعلىوقدرتهاالنانو،حاملاتأوالنانويةالجسيماتمثلالنانوية،التكنولوجياعلىالقائمة

تغطيرئيسيةقراتوفمقدمةذلكفيبماجيدًا،منظممقالتنسيقفيأبحاثكنتائجتقديميرجى.المجالهذافيالمحتملوالتقدموالتحدياتالمزاياناقش

.كلمة1500حواليإلىالوصولحاول.واختتامالأدوية،توصيلفيالنانويةللتكنولوجياالرئيسيةالجوانب
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Conduct a SWOT analysis (Strengths, Weaknesses, Opportunities,
Threats) for the following situation or organization. And summarize
your results in matric format.

SWOT analysis 

Exercises
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I want you to act as an educational content creator. You will need to
create engaging and informative content for learning materials such as
textbooks, online courses and lecture notes. My first suggestion
request is "I need help developing a lesson plan on renewable energy
sources for high school students."

Act as an educational content creator

الإنترنتبرعوالدوراتالمدرسيةالكتبمثلالتعلملموادومفيدجذابمحتوىإنشاءإلىستحتاج.تعليميمحتوىكمنشئتتصرفأنأريدك

المدارسلطلابالمتجددةالطاقةمصادرحولدرسخطةتطويرفيلمساعدةبحاجةأنا"هوللمساعدةالأولطلبي.الملاحظاتومحاضرات

".الثانوية

Exercises
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Write a high-level description of an algorithm to solve the given
problem.

Describe as an Algorithm

Break down the process into step-by-step instructions.

Step-by-Step Instructions

Exercises
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الفرديةلتربيةاخطةفيبالرياضياتمتعلقاًهدفاًاكتب.خبيرخاصةتعليميةاحتياجاتمعلمأنت
(IEP)علىاقادرً يكونانيجب)محددًاالهدفاجعل.والطرحالجمعلفهمالثانيبالصفلطفلك

فيحيحصبشكلوالطرحالجمعأخطاءبتصحيحالطالبسيقوم)للقياسوقابل،(والطرحالجمع

عشرفيعمل،عينات0/10الحاليالأساسيوضعهمنبتحسنالعمل،عيناتمن8/10

.(شهر1غضونفي)زمنياًومحددومعقول،تحقيقه،ويمكن،(متتاليةمحاولات

إعداد خطة تدريبية

Act as a note-taking assistant

Exercises
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You are a [ROLE] and [CONTEXT]. Provide a case study related to [INSERT
TOPIC] that presents a [SITUATION] users have to solve. Generate questions
that prompt learners to analyze, identify key issues, and propose solutions
or recommendations.

إعداد حالة دراسية

Act as a note-taking assistant

Exercises

You are the head of customer support at a hotel chain and you’re trying to
implement exceptional phone service. Provide a case study related to
handling customer complaints that presents an unhappy customer
demanding to get a refund. Generate questions that prompt learners to
analyze, identify key issues, and propose solutions or recommendations.
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علىيجبالذي[الوضع]تقدم[الموضوعإدراج]بـتتعلقحالةدراسةقدم.[السياق]و[الدور]أنت

ة،الرئيسيالقضاياوتحديدالموقف،تحليلعلىالمتعلمينتحفزأسئلةوضع.حلهالمستخدمين
.التوصياتأوالحلولواقتراح

إعداد حالة دراسية

Exercises

تتعلقحالةراسةدقدم.استثنائيةهاتفيةخدمةتنفيذوتحاولفنادقسلسلةفيالعملاءدعمرئيسأنت

تحفزسئلةأوضع.استردادعلىبالحصوليطالبراض  غيرعميلاً تقدمالعملاءشكاوىبمعالجة
.ياتالتوصأوالحلولواقتراحالرئيسية،القضاياوتحديدالموقف،تحليلعلىالمتعلمين
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The Role of ChatGPT in Literature Reviews

• Generate a summary of this research paper.

• What are the key findings of this study?

• How does this research contribute to the field of [specific field]?

• Identify the strengths and weaknesses of this study.

• Compare this study with the previous study on the same topic.

• What are the research gaps identified in this literature?

• What future research directions are suggested by this study?



74
a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

• Provide an overview of the literature on [specific topic].

• Summarize the methodologies used in the studies on [specific topic].

• Identify common themes in the literature on [specific topic].

• What are the disagreements in the literature about [specific topic]?

• Analyze the impact of [specific study] on the broader field of [specific topic].

• What are the emerging trends in the literature on [specific topic]?

• What are the commonly cited sources in the literature on [specific topic]?



75
a.abdulshahed@eng.misuratau.edu.lyعبد الشاهدمحمدإعداد الدكتور علي

Initial Exploration of a Topic

Give a brief overview of research done on [topic].

What are the prominent theories or models in [topic]?

What are the key debates or controversies in [topic]?

Who are the key authors or researchers in [topic]?

What methodologies are commonly used in studies on [topic]?

Summarize the historical development of [topic] in academia.

What have been the significant shifts or changes in [topic] over time?
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Deep Diving into Specific Studies

Summarize the main arguments and findings of [specific paper].

What methodology does [specific paper] use and why?

What are the strengths and weaknesses of [specific paper]?

How does [specific paper] contribute to the broader field of [topic]?

Compare the findings of [specific paper] with [another specific paper].

What future research does [specific paper] suggest or inspire?

How has [specific paper] been received or critiqued by other scholars in the field?
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Comparing and Contrasting Different Works

Compare and contrast the methodologies of [paper 1] and [paper 2].

How do the findings of [paper 1] and [paper 2] agree or disagree?

How does [author 1]'s perspective on [topic] differ from [author 2]'s?

Compare the theoretical frameworks used in [paper 1] and [paper 2].

How does the approach to [topic] change over time as seen in [earlier paper] vs. [later paper]?

What themes are common across these studies on [topic]?

What disparities or contradictions exist in the literature on [topic]?
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Summarizing Findings

Summarize the key findings from my literature review on [topic].

What trends or patterns have emerged from the literature on [topic]?

What gaps or unanswered questions exist in the literature on [topic]?

How have perspectives on [topic] evolved over time, based on the literature?

What consensus, if any, exists in the literature on [topic]?

How does the literature inform our understanding of [topic]?

What future research directions are suggested by the literature on [topic]?
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:فكرة

.وكلاباًوأرانباًقططًاوتتضمنمثيرةالقصةتكونأنيجب.إسحاقيدعىسنوات4العمرمنيبلغلطفلقصةاكتب

:شخصيات

إسحاق

محمد

فرج

هشام

أسيل

:حبكة

.الغابةإلىبرحلةوأصدقاؤهإسحاقيقوم

.الغابةفيوالكلابوالأرانبالقططيرون

.أصحابهاعلىالعثورفيويساعدهافقدتصغيرةقطةإسحاقيجد

.الحيواناتحمايةأهميةالأطفاليتعلم

:مواضيع

الحيواناتحب

البيئةحمايةأهمية

الجماعيوالعملالتعاونأهمية

استخدم الشات جي بي تي لتكوين القصة

https://app.clipchamp.com/

استخدم خدمة تحويل نص إلى صوت من هنا

(.  فرح، الغضب، الحزنعلى سبيل المثال، ال)أجر  تحليلًا دقيقاً للمشاعر عن طريق تصنيف العواطف المعبرّ عنها في النص 

أكتب النتائج في جدول. قدم أدلة من النص لدعم كل فئة عاطفية

https://app.clipchamp.com/
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هابقرة صفراء فاقع لون

أمر لصناعة صورة

https://poe.com/

Reimagine scenes from the literary classic
"Pride and Prejudice" by Jane Austen,
blending traditional and modern elements

" لتحاملالكبرياء وا"أعيد تصوير مشاهد من الكلاسيكية الأدبية 

.ةللكاتبة جين أوستن، ممزوجة بعناصر تقليدية وعصري

https://poe.com/


،"الصغيرةبلدتييفكبيرتجاريمركزهناكيكونأنأتمنى"أقولعندماالمثال،سبيلعلى.الأفرادرغباتعلىبناءً رقميةناشئةلشركاتأفكارتوليد

لحلها،لمستخدماألمنقاطالمستهدفة،المستخدمشخصيةتوضحها،واحدةجملةالفكرة،اسمتشملالرقمية،الناشئةللشركةشاملةعملخطةبإعدادستقوم

منالتحققخطواتيين،الرئيسالشركاءالرئيسية،المواردالرئيسية،الأنشطةالتكلفة،هيكلالعائدات،مصادروالتسويق،البيعقنواتالرئيسية،الفوائد

.جدولفيالنتيجةكتابةيرجى.إليهاالتنبهيجبالتيالمحتملةوالتحدياتالأولى،السنةفيالتشغيلتكلفةتقديرالفكرة،

مولد أفكار تجارية

يةأرباح شهر–مبيعات -نفقات شهرية ( هيكل التكلفة)أكتب بالتفصيل في جدول 

قتصادي للإنسانيةصف اختراعًا يحُدث تغييرًا جوهرياً في المستقبل الأ. أنت مسافر زمني من المستقبل

.وخُل ص إلى نتائجك في تنسيق مصفوفة. للحالة أو المنظمة التالية( القوى، الضعف، الفرص، التهديدات) SWOTأجر  تحليل 
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